



## 総代会より

総代会会长 玉村圭一

研修会を年三回テーマを決めて実施しています。

現在のテーマは、会所の「住職と語らう会」、浄土真宗必携「み教えと歩む」です。

講師に福井教区若狭組、徳成寺前住職、鳥羽正和師を迎え「本願力に生かされる」をテーマに講演をしていただきました。

参加者四十二名組内寺院報恩講参拝を九月三十日から十二日の間に五ヶ寺の報恩講に他寺院の総代を五班に分け、各寺院を参拝しました。

また津村別院の報恩講団体参拝を十一月十三日に参加者二十八名で行いました。この行事は三年ごとに実施しています。

## 仏教婦人会より

仏教婦人会 副会長 溝口紀代子



十一月一日（水）仏教婦人会研修会を「富田御坊本照寺」の報恩講に四十一名の参加で参拝させていただき、野村康治師のご法話を聴聞致しました。本照寺は本堂、山門、鐘楼、東門が高槻市有形文化財に指定されている蓮如上人ゆかりのお寺です。

お昼には本照寺仏教婦人会の方々が作られたお斎を、参拝された皆さまと一緒に美味しくいただきました。



## 寺族婦人会より



普賢寺 横場由幾子

「五十年の歴史をいまここにつなぐ」

九月二十八日、島上南組寺族婦人会五十周年記念祝賀会を開催しました。尾崎組長様をはじめ総代会玉村会長様、仏教婦人会辻井会長様からご祝辞を頂き、ご来賓の熊谷教務所長様によるサックス演奏、畠中様のピアノ演奏、笑福亭縁様の落語で盛り上げていただき、寺族会員による「蜘蛛の糸」の紙芝居と「なもなもクイズ」と盛りだくさんの祝宴の中、無事終えることができましたことを大変うれしく思います。

この祝賀会を通し、改めて寺族婦人会を築き上げ、五十年の間、会を続けてきていただいた諸先輩方に心より感謝し、益々これから活動がその想いを次世代に繋がっていくことを心あらたに銘じ、念じたいと思います。

十月十二日には第二回研修会を行い、奈良教堂を参拝し、教務所長様より奈良の仏教、歴史などについてお話ををしていただきました。

そのあと今年、落慶された薬師寺食堂や唐招提寺で多くの国宝や重要文化財である建物、仏像を拝観しました。

仏教婦人会、若婦部の役員様にも参加していただけ懇親を深めることができ有意義な研修となりました。

早朝より準備されていたのでしょうかね、心づくしのおもてなしに感謝致します。

次の研修会は、仏教婦人会五十周年、若婦人部十周年記念事業として平成三十年二月に和歌山方面に出かけます。ぜひ、ご参加いただきますようお願い致します。

## 若婦人部より

若婦人部長 土井真由美

十月十六日正覚寺にて、第一回若婦人研修会を行いました。

開扉後「重誓偈」を三十八名の参加者でお勤めしました。

今回のご法話は「共働の力／〇〇ファーストでいいの？」というテーマで本願寺西山別院の内本隆宏師に講演して頂きました。

今年流行の「〇〇ファースト」というフレーズを聞いて、「一体どんなファーストなんだろう？」と、ワクワクしながら話に耳を傾けていると『特定の人だけが優遇される世界を自分の好き勝手に生きるのではなく、多くの人に支えられ、助けられて大切な命と共に生かされている(共働)』ということに気づく事が大切である』と、親鸞聖人のご生涯と合わせて楽しく分かりやすく話していました。

講演会終了後は先生にも同席していました。だき、茶話会形式でケーキと紅茶をいただきながら質疑応答を和やかな雰囲気の中で行い、親睦を深めることができた研修会となりました。



## 地域探訪 南組寺院の梵鐘と半鐘（喚鐘）を訪ねて

萩之庄西教寺門徒 高村勝子

寺の什物（備品）である梵鐘と半鐘は法要や儀式を開始する合団として鐘（つ）かれます。梵鐘は儀式以外にも朝夕の時報がわりに撞かれることがあります。梵鐘については戦時に供出されたため、古いものは現存していない寺が多いと思われますが、半鐘については供出を免れ、鋳造された時代から現在に至るまで残っているものが見うけられます。彫られた銘を調べると歴史的にも興味深いことが判ります。以前、南組寺院の半鐘の調査に携わったことを元にして一筆書いてみたいと思います。

淀川沿いの道鶴町・圓正寺の半鐘は池の間に鳳凰が飛ぶ美しい文様が彫られ、銘に享保拾乙巳七月（1725年）、治工三條金座（かまんざ）、和田信濃掾とあります。

また前島・本宗寺の半鐘は銘に安永四未年（1775年）、治工三条金座、和田國次とあり、ともに高さ60cmの大きなものです。東天川・西法寺には宝暦七年（1757年）大覺寺にあつた治工三條金座、和田信濃、藤原國次の銘をもつ半鐘が残っています。

供出されたため現存はしませんが、残された記録によると冠・尊重寺には明和五年（1768年）三條金座和田信濃掾藤原國次の銘が入つた梵鐘がありました。これらの半鐘や梵鐘は京都から船で淀川を下つて送られてきたものでしょう。現在でも京都の三条金座通りには铸物店が軒を並べています。

